



Ciudad

“

Para evitar el contagio de Hantavirus es vital proteger su salud, transitar por senderos o caminos habilitados, sin internarse en lugares con vegetación abundante, evitar recolectar frutas silvestres o leña y utilizar carpas con piso

”

Andrea Albagli, subsecretaria de Salud Pública.

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

La Subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, en compañía del seremi de la región, doctor Eduardo Barra; la directora de Servicios de la Universidad de Concepción, Evelyn Vásquez; y el director zonal Biobío de la Asociación de Guías y Scouts de Chile, Orlando Fernández, hicieron un llamado a la población a fortalecer medidas de autocuidado y así evitar contagios por Hantavirus, en contexto de la Campaña de Verano 2024-2025.

Esta acción que busca la prevención de dicha enfermedad se realizó en el sector Cascada de la UdeC, espacio en que las autoridades detallaron que desde 2019 a la fecha se han generado 22 contagios de Hantavirus, 6 durante 2023 y 4 correspondientes a este año, siendo dos de los afectados de Los Ángeles y otros dos de Concepción, sin registrarse fallecidos.

En el campus de la UdeC, donde los Scouts simularon una zona de camping, la Subsecretaria indicó que el Hantavirus es uno de los riesgos que aumentan en el período de verano, especialmente, entre las personas que viven, trabajan o visitan sectores rurales o semirurales. “Enfermedad que es transmitida por un roedor (*Oligoryzomys longicaudatus*) cuando las personas inhalan la orina de dicho roedor”, dijo.

El seremi de Salud, Eduardo Barra, afirmó que, considerando que el Hospital Regional Guillermo Grant Benavente es “el centro autorizado por el Instituto de Salud Pública para detectar el virus, hemos fortalecido el diagnóstico oportuno, el acceso a tratamiento y la vigilancia epidemiológica de los casos”, lo que hace, agregó, junto a la comunicación de riesgo, que la Región tenga una letalidad cero.

La misma autoridad local agregó que el uso del Ecmo, oxigenación membrana extracorpórea, también ha sido un factor de reducción de la letalidad de los casos, así como las terapias con plasma hiperinmune.

Recomendaciones

La Subsecretaria Albagli recalcó que se puede evitar el contagio de Hantavirus siguiendo algunas recomendaciones “como para quienes realizan camping o excursiones durante este período de primavera – verano, es vital para proteger su salud, transitar por senderos o caminos habilitados, sin internarse en lugares con vegetación abundante; evitar recolectar frutas silvestres o leña; acampar en lugares abiertos donde no existan evidencias de roedores; utilizar car-



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Jefa nacional de área, Andrea Albagli, junto al seremi de Salud, Eduardo Barra, además de representantes de la Casa de Estudios y del mundo scout, participaron de actividad de prevención para evitar contagios de Hantavirus.

pas con piso y enteramente selladas, además de elegir siempre recintos autorizados, que son fiscalizados por nuestras Seremis en todo el país”.

Agregó que los consejos para personas que viven o trabajan en sectores rurales o semirurales, tienen relación con: ventilar recintos que permanecieron cerrados mucho tiempo, al menos 30 minutos antes de entrar, para posteriormente limpiar y desinfectar usando mascarilla y guantes; mantener exteriores libres de basuras y maleza; conservar alimentos y agua en recipientes cerrados; sellar y man-

PREVENCIÓN DE ENFERMEDADES

Subsecretaria de Salud Pública refuerza campaña de verano en el campus UdeC

tener en orden casas, galpones, leñeras y bodegas; consumir únicamente agua potable, embotellada o hervida; además de cuidar especies silvestres que controlan roedores, como zorros, culebras y lechuzas.

En tanto, el seremi de Salud aseveró que además de las medidas de

autocuidado para prevenir el contagio de Hantavirus es importante que quienes tienen mayores factores de riesgo de contraer la enfermedad, como vivir, pasear o trabajar en faenas agrícolas o forestales, soliciten orientación clínica ante síntomas como fiebre, mialgias, cefalea, vó-

mitos, dolor abdominal, aparición brusca de tos, dificultad respiratoria e hipotensión.

A su vez, el representante de la Asociación de Guías y Scouts de Chile, Orlando Fernández, aseveró que la organización, que continuamente realiza actividades al aire libre, puede ser un agente de cambio, promoviendo el autocuidado, retomando su rol como monitores de prevención de Hantavirus, formados por la Seremi, tal como lo hicieron hace algunos años, sensibilizando a las comunidades respecto a la importancia de la prevención.

Prevención de incendios forestales

En la misma actividad, se planteó que los siniestros forestales no sólo pueden generar daño en cientos de hectáreas, sino también la migración de ratones colilarga que contagian la enfermedad, de ahí la importancia de prevenirlos.

En ese sentido, la directora de Servicios de la UdeC, Evelyn Vásquez, hizo un llamado a toda la comunidad que realiza actividades al aire libre en zonas de alta vegetación, a mantener el mayor respeto por la biodiversidad, no dejar residuos y tomar todas las medidas de prevención contra la generación de incendios.

“Lo anterior implica el retiro de vidrios, evitar fogatas en lugares de riesgo y, en caso de realizarlas, hacerlas en los lugares habilitados, en los campings y asegurarse de que queden apagadas”, mencionó Evelyn Vásquez.

Asimismo, indicó que también es indispensable informar a Conaf, al número 130, la presencia de un foco de incendio o de personas que puedan estar provocando uno, “ya que la actuación de brigadistas o bomberos en los primeros minutos es de vital importancia para un efectivo combate”, indicó.

La directora de Servicios de la UdeC agregó que tienen un predio aledaño al Campus, con control restringido, “particularmente por el riesgo de incendios (...) tenemos una brigada de incendios y de control a las personas que transitan al interior, así como cierres perimetrales y señalización. Por lo tanto, el llamado es a evitar cualquier ingreso no autorizado, tenemos formas de autorizar ingresos, dirigidos, ya que tenemos especies una alta biodiversidad, que es bueno conocer, pero de manera controlada, a través del equipo Campus Naturaleza que es un proyecto institucional muy valorado por la institución”, dijo.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl

